

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 1501.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SABADO 29 DE JULIO DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVI.

Seccion editorial.

UN HOMBRE FELIZ

(Conclusion.)
Aunque ya habiamos llegado al terreno de las confianzas, sin embargo, reinaba cierta frialdad en nuestras entrevistas confidenciales. No habia toda la franqueza, toda la expansion, toda la espontaneidad que en tales casos y entre ciertas personas se requiere: en una palabra, aunque su voz, su tono, su acento sobradamente amables y melifluos convidaban á la confianza, habia en su fisonomia y en lo noivo de sus palabras, cierta cosa repulsiva que hacia espirar la franqueza entre los labios antes de pronunciar la palabra.

Cierto dia en que cansados ya de negocios, nos decidimos á abandonarlos por entonces, y para dar un paseo me propuse enseñarme sus talleres, se suscito entre nosotros la conversacion de la existencia de la felicidad.

—Creéis, caballero, que la felicidad exista? le dije yo. Por mi parte, pareceme que solo se conoce el nombre, y que en vano se fatiga el hombre por materializar ese lindo sueño.

—Nada de eso, amigo mio, repuso él: todos podemos ser felices en el mundo á nuestro modo. Y puesto que se ha tocado el particular, voy á demostrar á usted mi verdadero carácter, y á probarle de esta suerte que soy feliz. Solo la simpatia que me ha inspirado podria obligarme á hacerle esta revelacion, mas para ello necesito que me empeñe su palabra de guardar secreto.

—Pierda usted cuidado; yo se la empeño.

—En ese caso, allá va.

Yo, amigo mio, no soy lo que aparento; pero conveido hasta la evidencia de que el mundo solo se paga de exterioridades, he adoptado este sistema, el mas conveniente para mí y el único posible para vivir en la sociedad actual. En primer lugar, no soy rico; tengo algunos capitales que invierto, y se hallan continuamente en giro, pero por esta misma circunstancia no se hallan en mi caja; y sin embargo, habrá usted observado que á la vista de mis amigos encarezco mis talleres, pondero los trabajos que en ellos se elaboran, y no ceso de nombrar mis fondos; primera causa de la consideracion que entre ellos gozo. En segundo lugar, no soy verdaderamente inteligente en nada; pero he leído algo, he hecho acopio de aquellas nociones que mas oportunas me han parecido; es decir, he tomado un ligero baño de todo, y con

ayuda del diccionario, á quien con sulto á menudo, me hago pasar por hombre de letras: en los negocios, he observado un poco, y gracias á esto me entrometo á hablar de todo; y por mas que diga ó haga algun disparate, no hay quien me le reprenda; unos por politica, otros porque son mas necios que yo, y otros porque dependen de mí, y el que paga manda aunque mande disparates; de esta suerte hay momentos en que hasta yo mismo me creo un sabio. En tercer lugar, acostumbro á ver que todos dicen que tengo razon por amistad, por burla ó por temor, me he llegado á hacer la ilusion de que todos necesitan de mí, al paso que yo no necesito de nadie, por lo cual cuando entre mis dependientes observo alguna cosa que no está conforme con mi capricho, mi palabra sacramental es decirles: «le conviene á usted así? si no fuera?» Con estas tres circunstancias, amigo mio, me considero el hombre mas feliz del mundo; y aquí tiene usted como cada uno puede ser feliz á su modo.

Asombrado quedé al oír el cinismo con que prostituia aquel hombre la palabra felicidad, y visité sus talleres aquella tarde, con marcado disgusto, pues su presencia me lo inspiraba. En aquella misma noche, y hablando de esto con uno de sus amigos, me contestó:

—En efecto tal es su pensamiento, pero infeliz de él no sabe que esas riquezas pueden disminuir de un solo golpe, que sus sandeces dan que reir en todas partes, y que los que trabajan en sus talleres lo hacen por necesidad ó por conveniencia, pues cuando desean retirarse le buscan ocasion de que pronuncie esa insolente palabra.

Al dia siguiente escribí al sugeto que me habia confiado el negocio, rindiéndole cuentas, y desentendiéndome de una operacion que no podia tener buen éxito en vista de las malas manos á que estaba confiada, y salí de aquel pueblo jurando no volver á acordarme del hombre que así me habia hablado.

Pero antes que nada, esclavo fiel de mi palabra, guardé el mas escrupuloso silencio acerca de su revelacion. Hoy al estampar sobre el papel todo esto que le concierne y que algunos tomaran por un capricho para cubrir un artículo, pero que es una verdad histórica que he visto y oído, lo hago porque no puedo perjudicarle.

Sus cenizas reposan en paz ha ya dos años, y su memoria no puede ofenderse toda vez que no le nombro; su nombre es un secreto conocido por Dios y yo; y cuando el hombre duerme el sueño profundo de la muerte,

debe ser respetado, yo le respeto, y ojalá haya podido ser en la otra vida tan feliz como lo fué en esta á su modo.

T. Corada.

Seccion oficial.

En la Gaceta del 26 se publican las reales ordenes siguientes:

Disponiendo que los oficiales de la Guardia civil, al pasar revista á los puestos de su mando, ó en el desempeño de otra comision por un pueblo ó puesto en que resida algun general ó brigadier, deberán presentarse á estos señores que hagan un descanso.

—Modificando la real orden de 31 de mayo de 1861 en el sentido de que los individuos que hayan sido destinados al regimiento Fijo de Ceuta por providencia ó disposicion gubernativa queden habilitados despues de dos años de ejemplar conducta, cuya circunstancia deberá hacerse constar en sus licencias absolutas para servir voluntariamente en las filas del ejército, ya como sustitutos, ó ya como reengachados con opcion á premio pecuniario.

—Disponiendo que cesen los efectos de toda recomendacion, proteccion ó estímulo que bajo cualquiera forma se haya hecho por el ministerio de la Guerra en pró de las diferentes publicaciones militares, á fin de que los suscritores queden en la mas amplia libertad de continuar ó no con sus respectivos abonos.

—Tambien publica la Gaceta el real decreto autorizando al gobierno para proceder á la ratificacion del convenio especial de comercio celebrado entre España y Francia el día 18 de junio anterior.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Telegrafia particular de El Porvenir. Madrid 27 á las 2 y 15 minutos de la tarde.

El embajador del rey Victor Manuel llegará á la corte el domingo próximo.

El cólera en Constantinopla disminuye, y en Ateona hace pocos estragos.

La Gaceta de hoy no contiene nada importante.

Dice La Correspondencia del 26.

Nuestro corresponsal de la Granja nos confirma en carta de ayer las estorsas noticias que nos comunicó en despachos telegraficos y nos facilita otros muchos pormenores que omitimos por creerlos ya de menos interés sabido ya el resultado del Consejo celebrado ayer. Entre otras cosas nos dice tambien que despues del breve consejo que tuvo lugar en palacio y en el cual S. M. dió á sus consejeros una nueva muestra de la absoluta confianza que le inspiran sus consejeros responsables, estos estuvieron reunidos largo tiempo en la presidencia ocu-

pándose de diferentes asuntos. No es de extrañar que estos consejos sean largos cuando pasan muchos dias sin verse reunidos, y cuando van á separarse de nuevo con motivo del próximo viaje á Zarauz, durante el cual acompañarán á la corte los ministros de Marina y Fomento. El de Estado irá solo en el caso de que se realice la visita del emperador; y el duque de Tetuan acompañará solo á Sus Magestades hasta Zarauz, regresando en seguida. El señor Alonso Martinez permanecerá en San Ildefonso hasta la salida de SS. MM.

Ayer estuvieron oyendo misa de Joca S. M. la reina con el principe de Asturias y las infantas doña Isabel y doña Pilar en la iglesia del Cristo, y despues se trasladaron á pie á la de los Dolores donde oyeron otra misa.

Por la tarde estuvo paseando á caballo por el camino de Robledo el principe de Asturias, acompañado de su ayo el conde de Ezpeleta, que demuestra una solieitud verdaderamente entrañable.

Están dadas las ordenes para que el 30 por la tarde se hallen disponibles los equipajes de la servidumbre que han de preceder á la corte, y el 31 saldrá para Arévalo el zaguanete de alabarderos.

Ayer, por ser dia de Santiago, se hicieron las salvas de ordenanza, y por la tarde estuvieron tocando las músicas de la guarnicion en el glasis de palacio.

Para hoy se preparaba una cacería en Riofrio, en la que tomarán parte Ros de Olano, Guelvenzu y algun otro, siendo director de la montería el nunca bien ponderado balletero de S. M. el rey, conocido por el Chelín de Arganda, acerca del cual se cuentan prodigios de punteria.

Aunque no faltan forasteros, se nota menos concurrencia que otros años, especialmente de personas decididas á pasar allí la templadísima estacion estival, y se atribuye esta falta á la carestia de los fondistas y pupileros que se empeñan en que sea su agosto el julio de los demás; así es que todos prefieren irse á cualquier poblacion del Norte, donde, aunque tambien se paga muy caro el placer de viajar, es quizá menos costosa y mas distraida la residencia de verano. Si los fondistas se muestran menos exigentes, se restablecerá la antigua costumbre de ir á visitar las fuentes de la Granja, que merecen muy bien la pena de la pequeña molestia del viaje.

Dice El Eco de Badajoz.

Se nos ha asegurado, que del 20 al 24 del próximo mes, llegarán á esta capital, procedentes de la corte, los señores Castelar, Orense, Garcia Ruiz, Becerra y Garcia, individuos del comité directivo democrático, con ánimo de extraer del cementerio de Olivenza y conducirlos á Madrid, los restos del molo grado don Sixto Cámara.

En la semana última ocurrió un alboroto en la fábrica de cigarros de Valencia que no tomó proporciones ni ocasionó desgracia alguna. Vencido el pago de la media mensualidad, llamada quincena, quisieron las cigarrerías cobrarlo con la mayor puntualidad y exactitud, manifestando sus deseos de un modo brusco é impropio de su sexo. Hubo algarazas, gritos é impropiedades acompañados del sonido de algunas tijeras, y conociendo los empleados de aquel ramo que no se podia con decoro y orden acceder entonces á sus pretensiones aunque hubiesen recibido ya el dinero, mandaron despejar las salas y las enviaron á sus casas. Así se cumplió con alguna repugnancia por todas, aun por aquellas que dentro del edificio habian resuelto formar barricadas en la calle para no abandonarlas hasta que se les hubiera pagado.

El último despacho telegrafico que se ha recibido de la Granja sobre la salud de S. M. el Rey, dice que se encuentra algo aliviado.

El ministro de Italia en Lisboa, que vendrá á representar á su pais en Madrid, se titula marqués de Tagliacarne y no Tagliacarne, como se ha dicho. Es enviado extraordinario y ya ha desempeñado las legaciones del Haya y Portugal.

Valencia, 26.—El Consejo de Guerra ha condenado á cuatro meses de castillo al coronel Alemany y al comandante Morales de los Rios; á dos meses de castillo á los tenientes coroneles Gonzalez de la Vega y Rubio y Lloret y al comandante Cabello; y á un mes al comandante Perez Piñero.

Dicen de Madrid.

El juzgado de la Audiencia sigue practicando activas diligencias para descubrir los autores de la falsificacion de los billetes de 1,000 rs. del Banco de España. La causa sigue, como es natural, en sumario, y hoy no se ha dicho públicamente sobre este asunto nada que pueda llamar la atencion de nuestros lectores.

El general Pinzon ha sido destinado al mando de la escuadrilla española del Océano que debe bordear sobre las costas cantábricas mientras S. M. la Reina permanezca en Zarauz.

El 25 quedaron admitidas las dimisiones presentadas por los señores Mou y Pacheco de las embajadas de Paris y Roma.

Ha sido nombrado subgobernador de Reus el Sr. Abella (D. Fermín) que desempeñaba igual cargo en Mahon.

El itinerario acordado para el viaje de SS. MM. á Zarauz, según las ordenes expedidas ya á las servidumbres, es el siguiente: Saldrá la comitiva regia de la Granja el 1.º de agosto dirigiéndose por Segovia y Arévalo á Valladolid, deteniéndose á visitar á Santa Maria de Nieva,

se imitar por acá esta buena disposición.
—Importa.—Segun las noticias recibidas de todos los puertos del Mediterraneo...

reducido a ruinas casi una ciudad entera, nos llena de horror el peligro a que por largo tiempo hemos estado expuestos...

ria. Los tejidos de algodón puro cuestan 6 francos 7 cént. por kilogramo y mezclándoles la mitad de yerba china...

Table listing names and numbers: 1 Juan Moreno. 42 1/2, 2 Rafael Molina. 43, 1 Rafael de la Cruz. 43, 2 Rafael Sanchez. 44...

Queda cerrado el registro de reses menores hasta el jueves próximo y abierto el de mayores...

Boletín religioso

—Hoy.—Sta. María y Sta. Beatriz, virgen y mártir.
—JUBILICO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de S. Pedro...

HONRAS

Las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esquila de convite para las honras que en sufragio del alma del Sr. D. José Cabrera y Bernuy...

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en

sufragio del alma del Sr. D. José Cabrera y Bernuy, Marqués que fué de Ontiveros...

Espectáculos

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.
Cuarta representación extraordinaria por la compañía ecuestre-acrobática de Mr. Reynaud...

Precios.—Palcos, 20 rs.—Sillas alrededor del circo, 3.—Entrada de sombra, 3 rs. y 2 cént.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

SECCION COMERCIAL

Mercados.
BOLSA DE MADRID.
Cotización oficial del 16.
Consolidado 44, 25.

Córdoba.
Salen para Madrid los días pares entre doce y una de la tarde.
Este año de la mañana Precios como la anterior...

Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villavieja.
En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 46, antes del Potro.

Campanadas.
que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Posada de Sta. Marta.
FUENTEPIEDRA. Miguel Sanz y Joaquín Benavente.
PABLO. Cecilio Arocas.

Ferro-carril.
Sale el primer tren a la 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 6 minutos de la mañana.

Monte de Piedad.
Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Correos.
ENTRADAS.
De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche.

Cosarios.
Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espesan.

Franqueo.
CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.
—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella...

Diligencias.
Madrid.
Salen para Madrid los días impares a las 4 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche.

Otros carruajes.
Empresa de transportes
en combinación con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilera, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Salidas.
Para Madrid y su carrera a la una de la madrugada.
Para Sevilla por el ferro-carril a las 4 y 15 minutos de la tarde.

Posada de la Puja.
PRIEGO. Antonio Aguilera.
FUENTEPIEDRA. Miguel Sanz y Joaquín Benavente.

Posada de Sta. Marta.
FUENTEPIEDRA. Miguel Sanz y Joaquín Benavente.
PABLO. Cecilio Arocas.

